



# 広報こしら

■発行/越路町役場(新潟県三島郡越路町)TEL(02589)2-3111 ■印刷/大川印刷株式会社



町民のみなさん  
明けましておめでとうございます

1981

1/1

No. 190

昭和56年は国際障害者年

## みのわの里療護園建設工事すすむ

昨年8月に建設工事がはじまった身体障害者療護施設は、降雪のなか盛んに工事が進められ、いま70%ほどの進捗率となりました。

昭和56年は「国際障害者年」です。この「みのわの里療護園」が身体障害者の生活の場として、大いに機能を發揮するものと期待されています。

町の人口		
住民基本台帳人口(11月末日現在)		
世帯数	3,271戸	+4
人口	14,366人	+22
内訳	男 7,010人	+13
	女 7,356人	+9

火事・救急車は  
一一九番へ

## おしらせ 1月 広報カレンダー

1 木	元日 防火デー	17 土	
2 金	初荷	18 日	
3 土		19 月	
4 日	消防出初式	20 火	大寒 心配ごと相談 (1:00~4:00福祉センター) 国民年金相談 (9:00~4:00役場)
5 月	官庁御用始め 小寒	21 水	行政相談日 (9:00~2:00役場) 高齢者職業紹介 (1:00~4:00福祉センター)
6 火	心配ごと相談 (1:00~4:00福祉センター)	22 木	
7 水	七草 名刺交換会	23 金	
8 木		24 土	
9 金		25 日	
10 土		26 月	
11 日	鏡開き	27 火	心配ごと相談 (1:00~4:00福祉センター)
12 月		28 水	
13 火	心配ごと相談 (1:00~4:00福祉センター)	29 木	妊娠婦健診 (2:00~3:00福祉センター)
14 水		30 金	
15 木	成人の日 小正月	31 土	
16 金	やぶ入り		

国鉄からお願い  
踏切事故防止を

・冬の踏切は雪と凍結でスリップしやすいため、タイヤチェーンを装着してください。  
・冬はエンストによる踏切事故が多くなります。急ぐときでもアイドリングは十分にし、踏切はローギアで、一気に通過しましょう。  
・踏切前方が混雑し、踏切内で自動車が立往生して列車と衝突する事故も多く、踏切は前方の「あき」を確認して渡りましょう。  
・踏切内で車が動けなくなったり起きは、車を取り除くことより、非常ボタンや発炎筒、赤旗などで列車を止める手配をとつてください。

◎ 妊娠婦健診対象者  
妊娠届のすんだ妊娠と十月一日から十一月三十日までに分娩した者。電話線にご注意を!

雪おろしのシーズンになります。建物に引き込んである電話線を切らないようにご注意ください。冬は修理に時間がかかります。電話線を大切に。長岡電報電話局三二一〇六〇〇

## 改善された国民年金のポイント

年金の種類など		現行額(月額)	改正後(月額)	実施年月日
提 出 年 金	老齢年金	25年年金	39,225円	42,000円
		10年年金	24,741円	26,550円
		5年年金	20,108円 (8月から)	21,600円 22,600円
	障害年金	1級	49,792円	52,250円
		2級	39,833円	41,800円
	母子・準母子・ 遺児年金	子らが1人のとき 加算額の引き上げ	39,833円	41,800円
		第2子	2,000円	5,000円
		第3子以後	400円	2,000円
	母子・準母子年金	母子・準母子加算	—	15,000円
		他の公的年金との 調整	支給停止率は1/3	支給停止率は2/5
			ただし、現在の年金受給者の停止率は1/3のまま	55.10.31
・ 保 険 料	寡婦年金	支給条件の改善	届出婚が10年以上 継続している	事実婚(内縁関係) でもよいことになった
	死亡一時金	支給条件の改正	母子・準母子年金 に支給していた	母子・準母子年金 は支給しない
	保険料	定額保険料の改定	3,770円	4,500円
			その後は毎年4月に段階的に引き上げる	56.4.1
福 祉 年 金	老齢福祉年金	明治44年4月1日 以前に生まれた人	20,000円	22,500円
	障害福祉年金	1級	30,000円	33,800円
		2級	20,000円	22,500円
	母子・準母子 福祉年金	子らが1人のとき 加算額の引き上げ	26,000円	29,300円
		第2子	2,000円	5,000円
		第3子以後	400円	2,000円
	老齢・母子・ 準母子福祉年金	他の公的年金との 併給制限限度額	(年) 410,000円	(年) 450,000円
	所得制限 限度額 (本人)	老齢・障害福祉年 金(夫婦の場合)	(年収) 208万円	(年収) 216万円
		母子・準母子福祉 年金(子1人の場合)	(年収) 347万円	(年収) 361万円

現況届を忘れると  
年金はストップされます



たとえば、一月生まれの人は一月三十一日が、現況届の提出期限となります。

社会保険庁では、提出された現況届でみなさんの生存等を確認して、年金の支払いを行っています。現況届を提出されないと、その間年金の支払いが差し止められます。

現役届は受給者の  
誕生日の末日までに

この制度に加入すると、老後の所得保障として老齢年金はもちらんのこと、長い人生の途中における不慮の出来事にも年金が支給されます。

老後の生活設計は、そのときになってからでは間に合いません。“若い今のうちから”さあ、あなたも二十歳になつたら、国民年金に加入して将来に備えましょう。

## 国民年金制度が 大幅に改善されました

国は昭和五十六年度に予定されていました国民年金の財政再計算を一年早めて今年度に行いました。これは、昭和五十一年度に行われた財政再計算以後における社会経済の変動に伴い、国民生活に著

年金給付ならびに保険料負担の面にわたって、制度全般の見直しが行われました。

国民年金で  
おとなの中間入り

わが国では、原則としてだれもが国民年金や厚生年金などの公的年金制度に加入する「国民皆年金」の仕組みになっています。

国民年金は、農林漁業、サービス業、自由業などを営む人とその家族のための年金制度ですが、今社や官厅などに勤めている人の配偶者、昼間部の大学生などは希望すれば加入できます。

この制度に加入すると、老後の所得保障として老齢年金はもちろんのこと、長い人生の途中における不慮の出来事にも年金が支給されます。



# 頌



互いに感謝の気持ちを

新しい年を迎える年こそよい年であり、幸せな年でありたいと願う気持ちはだれしも変わらないと思います。

ました。到着後すぐ注意されたことは、治安が悪いから気を付けろとのことです。空き巣、強盗、追い刺し、交通事故などは日常茶飯事のようで、新聞等にも余り取り上げていないようです。

私たち日本は、治安のよいことは当たり前のようと思つておりますが、外国では何んでそんなに治安が悪い

共が何気無く暖かい部屋で暖か  
炬燵に温まっている時、宴会な  
で酒を飲んで浮かれてさわいで  
る時、このような方々があつて  
そ日本の治安が世界無比なので  
ります。

また、日本が世界で一番物価は  
安定しておりますが、それは原

に浮かんではいるよう見受けられるが、水中の足は絶え間なく動かして体の安定を保つているよう私共の社会もだれかがどこかで社会の安定に努力していることを知らなければなりません。

町当局と相まって  
最大の行政効果を

私は昨年十一月、一ヵ月ほどアラジルへ見学旅行に行かせて戴きました。町当局と相まって最大の行政効果を

づくなか、地域住民の治安維持のために全力を尽して勤務についての政治不安、アメリカ大統領選挙、産油国の相次ぐ原油値上げ、貿易摩擦など世界の政治経済は近年になく激動した年でありました。

一方、国内においては、六月の衆・参両院選挙で政局がやや安定したとはいえ、内外の諸要因による物価の高騰で私共の生活は少なからず圧迫を受け、また国・地方財政の危機的様相が深刻化の一途をたどるなかで暮れた年であったと思います。

さて、こうした厳しさのなかで迎えた昭和五十六年でありますのが、町では世紀の大事業である下水道

じ、また当たり前と思つてゐるこの大半が、丁度水鳥が優雅に事業をはじめ、農業基盤事業あるいは災害予防のための河川改修事業等、大事業がいずれも調査、着工の段階を迎える見込みであります。

これら事業を推進していくには何と申しましても町民各位の各事業に対する深いご理解とご協力がなければ到底なし得ないのであります。皆様のご指導をお願い申上げます。

さらに、現今の世相でいわれる青少年問題、福祉の充実、交通安全対策等、数えきれない課題が山積みされておりますが、これらの

くりと信じ、ご協力をお願ひして  
年頭のあいさつといいたします。  
↓↓↓↓↓↓↓↓↓↓  
解決を図るには皆様方の英知をお  
貸しいただき、お互いが手をたず  
させて一つ一つ解決して行かなければ  
はならないものと思つております。

最後に、本年度の町財政はいよいよ  
戦しさを増すものと思われま  
すが、我々議会人といたしまして  
は、町当局と相協調し、財政の許  
す限り最大限の行政効果をあげる  
べく、努力する所存であります。  
どうか本年も、町政に対するよ  
り一層のご理解とご協力を賜りま  
すようお願い申し上げまして、新  
年のあいさつといたします。

# みんなが参加し みんなが平等に暮らせる よりよい社会づくりを



お母さんに見守られて歩行訓練

二人の人間が連帯して手をとり合ひ、平等の立場から支えあっている姿を表現しており、平等・希望・支援を表しています。周囲の葉は、国連の紋章の一部です。

## 国際障害者年のシンボルマーク



わが国では、約三百五十万人以上の人人が心身に障害をもっていると推定されています。障害者は、病気あるいは事故などのために身体的・精神的な機能が損なわれ、自分自身では通常または部分的に行えない人をいいます。

わが国には、大きく分けて身体障害者約二百十万人、精神薄弱者約四十万人、精神障害者約百万人——の障害者がいると推計されています。また、平均寿命が延び、高齢化

## 「完全参加と平等」を実現するためには

### 「完全にすること

### 「装備・携行品を

### 「車間距離は十分にとる

### 「積雪・凍結道路が多い

### 「寒気で凍結道路が多い

### 「車間距離は十分にとる

### 「積雪・凍結道路ではふだんの

### 「寒気で凍結道路が多い



## かぜの予防と 初期の手当て 栄養のバランスを保とう

かぜをひきやすい季節です  
かぜにかかるないようにす  
るには、ふだんから体に抵抗

## とくにビタミンCを からないための栄養補給



## 丹念にマッサージを

力をつけておくことが大切で、そのためには、適度な運動で体力を維持するとともに、乾布まさつや薄着の習慣をつけ、皮膚を丈夫にし、体温の保持をすることが大切です。

同時に、かぜに対する抵抗力をつける上で忘れてはならないのは栄養のバランスで、

冬期にはとくに食事の並べ方を工夫したいものです。



の段階では、寝る前に温かい飲み物や熱いうどんなどで体を温めるのが効果的です。これは、食事による発汗療法となり、安静、保温、解熱という、かぜの治療の原理に一致するからです。

また、おなじみの卵酒も、体を温めて気分をリラックスさせる働きと、卵の栄養分が相まって効果があります。

卵酒も効果的

かかつたかな——の手當て  
かぜをひいた——と感じた初期  
の段階では、寝る前に温かい飲み  
物や熱いうどんなどで体を温める  
のが効果的です。これは、食事に  
よる発汗療法となり、安静、保温  
解熱という、かぜの治療の原理に  
一致するからです。  
また、おなじみの卵酒も、体を  
温めて気分をリラックスさせる効  
果と、卵の栄養分が相まって効果  
があります。

仕事、吸收がよく「当たりのよい食事を心がけましょう。その意味でも鶏卵は栄養分にすぐれ、料理の変化もつけやすいことから、理想的な食品といえます。

きなど部分的に起こることもあります。むくみの原因として考えられるのは、疲労が重った場合などいたいのがいに病気といえないものから、栄養のアンバランス、さらには心臓病や腎臓病などの恐ろしい病気にいたるまで、さまざまです。

▽疲労や栄養障害が原因なら

足のむくみにはマッサージを足の指先から少しづつ、ひざに向かって十五分くらい強く筋肉をもよほぐし、寝るときには足を少し高くして休みます。

と塩分を制限し、タンパク質やビタミンB、鉄分が不足しないよう調和のとれた食事を心がけましょう。

全身のむくみがひどく、しかも習慣的に続くようなときは、他の病気が原因の場合も考えられますから、医師の診断を受けましょう。

▽ひどいむくみは

脳卒中などで、ひどく手足がむくんだときは、そのままにしておかないで丹念にマッサージを。指一本ずつ根元に向かって、もむきようにさすり、むくみがひき、小

▽むくみとは  
むくみとは、血液成分の一部である水分や塩分、血しようタンクなどが、毛細血管などからもれ出て、体の組織の細胞と細胞の間にたまつた状態をいいます。  
むくみは、外見上は、はればはたく見え、指で押すとくぼみができるのが普通です。これは組織内にたまつた血液の太多(多カ)

文  
藝  
關

越路俳壇 永橋 雪人  
風邪引いて居留守を云わせ籠り居り  
雷鳥をカメラに納め冬の山  
風邪の腕目を外らしつ、注射受く  
テトラ族小春の海へ竿混ませ  
足元を雉子よぎりけり夕枯野  
初霰彈くキヤベツを見て飽かず  
石地蔵に一輪わびし夕枯野  
初較遠くに古の音を詠く  
高橋 雨峰  
平沢 太朗

鳥の巣も崩れかゝりて冬の山 掌に受けて喜ぶ子等や初霰	高野 市良
習志野や枯野十里の演習場	高野 市良
軒先に墓ある木曾の冬山家	白井 あき
過疎村の休耕田や枯野原	白井 あき
葱洗ふ桶をたばしる初霰	白井 久蔵
枯野越す行商歩みたしかなり	白井 久蔵
冬の山大樹の枝のゆたかなり	白井 久蔵
障子骨とんぼが抱ける小春かな	五十嵐 宇声
句座窓に松の小春日度り行く	五十嵐 宇声

鳥島 冬山 風邪声の義母の電話が亡母に似て  
冬山の白き休日吾れ愛す

大桔野妻恋ふ鹿の声遠く

菩提寺に詣る坂道萩咲ける

小林満寿子 横助藏

アタン屋根打つ音凄く初霰  
冬山の頭より雪かぶさり来

米山 節子

産院の刻長き夜や初霰  
枯野道大股に来て独りなり

上田ひろ子 診察の医師の風邪声大マスク



冬囲いされて樹々立つ小春庭  
吉岡 トキ  
初蔽聞いし庭の静寂かな  
またもとの枯野となりぬ里の山  
川霧の村をはさんで視界なし  
大矢銀風子  
枯野来て地蔵の前の静けさや  
冬山に向いて過し言葉なく  
大平サタ子  
梵鐘の森にしみ入る冬の山  
新調のコート搖さぶる初蔽  
平沢 たづ  
松井 登代  
知らぬ犬うしろより来る枯野かな  
初蔽来て一としきり薄陽さす  
大矢 銀潮  
雉子あそぶ我が裏山の小春かな  
持急の灯が冬山の裾走る

**税金の還付などは年末調整のやり直しで大部分のサラリーマンの一年間の所得税は、十二月の年末調整で精算することになっています。**

ところで、年末調整が済んでから十二月三十一日までの間に、結婚されたりお子さんが生まれた方や、年末調整の各種控除に必要な証明書などの提出を忘れたりしている方が、かなり多いようです。

このような方は、勤務先で年末調整のやり直しをすることができますから、わざわざ確定申告をしなくとも税金の納付や還付を受けることができます。

この年末調整のやり直しの期間は一月三十一日までです。

新潟県史刊行のご案内

新潟県“立県百年”的記念事業として、かねて編さんを進めてきた「新潟県史」は昨年に統いて、五十六年三月末に四巻が刊行二年

されています。  
この機会に多くのみなさんの購  
読をお勧めします。

八〇〇円)もまだ在庫があるそうです。

線放送番組  
町長、農協組合長  
議會議長、教育委員会  
消防團長、交通安全  
長岡農業改良普及所  
国際障害者年について  
子宮筋腫について  
集しかつた冬休み  
本年の耕作

町連合婦人会長、今  
冬の健康管理  
手づくりの楽しさ  
新生徒会役員の抱負  
雪災時の水利確保  
農業改良資金について  
検察審査会について  
明るい家庭作りのコ

1・1	木	年頭の挨拶	町長、農協組合長	有 放
2	金	年頭の挨拶	議会議長、教育委員長	"
3	土	"	消防団長、交通安全協会会長	"
5	月	"	長岡農業改良普及所長	普 及 所
7	水	役場だより	国際障害者年について	役 場
8	木	生 活 の 窓	子宮筋腫について	中央病院
9	金	学校だより	楽しかった冬休み	塙山小学校
12	月	営農だより	本年の稲作	来迎寺農協
14	水	役場だより		役 場
15	木	マイク訪問	町連合婦人会長、今年の抱負	有 放
16	金	暮し の 窓	冬の健康管理	保 健 婦
19	月	営農だより	手づくりの楽しさ	普 及 所
21	水	農協だより		塙山農協
22	木	学校だより	新生徒会役員の抱負	越路中学校
23	金	防災だより	降雪時の水利確保	防 災
26	月	営農アワー	農業改良資金について	普 及 所
28	水	役場だより	検察審査会について	役 場
30	金	有 放 広 場	明るい家庭作りのコツ	有 放

西 (女) 長寿おめでと



山本シカさん  
(95歳)

行司越路町長

越路田  
社会名社協業会



五十嵐 クヨさん  
(94歳)

うございます 東 (男)



若林小藏さん  
(89歳)

禁御免 長寿万歳  
越路町長寿者番付表

(十二月二十五日現在)



小森長太郎さん  
(89歳)